

HOMENAJES, DISTINCIONES Y PREMIOS OTORGADOS A LOS ACADÉMICOS, Y PRINCIPALES EVENTOS CON LA PARTICIPACIÓN DE ELLOS.

AÑO 2010

EPÓNIMO DE CENTRO DE SALUD

El 24 de febrero, el presidente de la República, Alan García, inauguró en Lince la Unidad Básica de Atención Primaria (UBAP) número 48 de EsSalud que brindará atención a más de 60 mil asegurados. Dicha UBAP lleva el nombre del doctor AN Alfredo Piazza Roberts, en reconocimiento a su trayectoria profesional pues fue uno de los fundadores del Hospital Nacional Guillermo Almenara y pionero de la nefrología nacional.

PRESIDENTE DE SOCIEDAD CIENTÍFICA

El AN Dr. Patrick Wagner Grau asumió el cargo de presidente de la Sociedad Peruana de Hipertensión Arterial el día jueves 11 de marzo, en el Auditorio Pedro Weiss del Colegio Médico del Perú. Le deseamos los mejores éxitos en su gestión al Dr. Wagner.

EVENTO SOBRE DESASTRES

El día 30 de marzo se llevó a cabo el Coloquio Mensual sobre "Preparación comunitaria para el impacto y respuesta temprana a desastres" en el local de la Unidad de Post Grado de Medicina, UNMSM, que contó con las participaciones del AN Dr. Fausto Garmendia Lorena, como moderador; y, de la Dra. Raquel Cohen de la Universidad de Miami y del AN Dr. Nelson Raúl Morales Soto como expositores.

El evento estuvo auspiciado por la ANM, la Sociedad Peruana de Emergencias y Desastres y el Comité de Especialidad de Medicina de Emergencias y Desastres de la Unidad de Post Grado de Medicina de la UNMSM.

PREMIO MEDALLA AL MÉRITO C.E. PAZ SOLDÁN

En una ceremonia muy concurrida realizada el 7 de abril en el auditorio de la Comunidad Andina de Naciones se otorgó el "Premio Medalla al Mérito en Salud Carlos Enrique Paz Soldan 2010" con mención en Investigación en Salud al AN Dr. Eduardo Pretell Zarate, por su destacada trayectoria como investigador en los aspectos científicos, sociales humanísticos, profesionales y éticos.

ACADÉMICO HONORARIO

Al AA Dr. Eduardo Gotuzzo por haber sido incorporado como Académico Honorario por la Academia Nacional de Medicina de México en virtud de su destacada labor profesional en la Infectología.

PREMIO FAO

Al AN Dr. Gustavo Gonzales por haber obtenido el segundo puesto del II Premio a la Investigación en Seguridad Alimentaria y Nutricional para América Latina y el Caribe con su estudio "Maca: del alimento perdido de los incas al milagro de los Andes".

Este premio, convocado por la Oficina Regional de la FAO a través de la Red de Investigación en Seguridad Alimentaria y Nutricional para América Latina y el Caribe (REDSAN) 2009/2010 contó con la participación de 48 artículos originales de investigación de 8 países de la Región.

PREMIO ADULTO MAYOR EMPRENDEDOR

Por cuarto año consecutivo, Prima AFP adjudicó los Premios Adulto Mayor Emprendedor y Reconocimiento al Adulto Mayor Destacado. En ceremonia realizada el 9 de septiembre, el AN Dr. Javier Arias Stella fue premiado como destacado en el campo intelectual, por sus aportes en la patología humana.

SALA ANDRÉS AVELINO CÁCERES EN CASA DE OSAMBELA

El sábado 11 de septiembre fue inaugurada la Sala Andrés Avelino Cáceres en la Casa Osambela con la participación de miembros de las academias residentes. En breve pero significativa ceremonia se develó una placa por los doctores Nicole Bernex, geógrafa, por la Academia Nacional de Ciencias, y José de la Puente Candamo, por la Academia Nacional de Historia.

Participaron con alocuciones a la relación del general Cáceres con las academias: Dr. Marco Martos Carrera, presidente de la Academia Peruana de la Lengua; AN Dr. Róger Guerra García, presidente de la Academia Nacional de Ciencias; R.P. Armando Nieto, presidente de la Academia Nacional de la Historia, y, AN Dr. Fausto Garmendia Lorena, presidente de la Academia Nacional de Medicina.

Asistieron por la ANM los doctores Alberto Perales, Ladis Delpino, Raúl Morales y Sra., Gustavo Gonzales y Sra., Jorge Berríos, José Luis Heraud y Oscar Pamo.

DOCTOR HONORIS CAUSA

En una ceremonia de reconocimiento realizada el lunes 20 de septiembre en el auditorio 2 del Hospital Rebagliati, el AA Dr. Pedro Ortiz Cabanillas fue incorporado como Doctor Honoris Causa por la Universidad Nacional de Educación Enrique Guzmán y Valle, La Cantuta, en mérito a sus investigaciones en medicina, psicología, educación y la ética.

DISTINCIONES HONORÍFICAS

El 4 de octubre, el Colegio Médico del Perú entregó Distinciones Honoríficas a 74 médicos, en reconocimiento a su actuación destacada en aspectos asistenciales, docentes, científicos y de servicio a la comunidad, en una concurrida ceremonia en el auditorio Pedro Weiss, como parte de las celebraciones de la Semana de la Medicina Peruana.

Recibieron la medalla y diploma por Honor al Mérito los siguientes académicos:

AN Dr. Jaime Espinoza Solís (por la ANM), AN Dr. Guillermo Quiroz Jara (por la ANM), AA Dr. Miguel Sánchez Palacios (por la Sociedad Peruana de Cardiología), AA Dr. Ernesto Ríos Montenegro (por la Sociedad Peruana de Oftalmología), AA Dr. Alejandro Llanos Cuentas (por la Sociedad Peruana de Enfermedades Infecciosas y Tropicales) y AA Dr. Francisco Bravo Puccio (por el Círculo Dermatológico del Perú)

Recibieron medalla y diploma por Honor al Mérito Extraordinario:

AN Dr. Raúl Morales Soto (por la Academia Peruana de Salud) y AN Dr. Oscar Pamo Reyna (por la Asociación de Historia de la Medicina Peruana).

PREMIO BRISTOL MYERS SQUIBB

El 20 de octubre en el Hotel Marriott, el AN Dr. Gustavo Gonzales Rengifo y sus asociados recibieron el Premio Nacional Bristol-Myers-Squibb a la Investigación en Medicina 2010, en la categoría Médico Especialista, por su trabajo sobre el efecto de la testosterona sobre la eritrocitosis de altura.

ALANAM

La XIX Reunión Del Consejo Directivo de la Asociación Latinoamericana de Academias Nacionales de Medicina, de España y Portugal (ALANAM) se llevó a cabo en Santiago de Chile del 28 al 30 de octubre.

El AN Dr. Fausto Garmendia, presidente y AN Dr. Alberto Perales, vicepresidente de la ANM asistieron a dicha reunión. El Dr. Alberto Perales Cabrera intervino con el tema "Investigación en Salud Mental".

En la misma reunión fueron condecorados el AN Dr. Rolando Calderón, ex presidente de ALANAM, y el AN Eduardo A. Pretell, ex secretario alterno de ALANAM, recibiendo el Pergamino de Reconocimiento de la ALANAM.

RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL

El AH Dr. Francisco Contreras recibió en septiembre pasado el Achievement Award Certificate por el Board of Trustees de la American Academy of Ophthalmology por sus valiosas contribuciones y servicios a los programas de dicha academia.

NUEVO LIBRO

El viernes 5 de noviembre, el AE Dr. Uriel García Cáceres presentó su libro "La Magia de Unánue" en el hemicycle Raúl Porras Barrenechea del Congreso de la República. Dicho libro fue comentado por el Sr. Enrique Zileri y el AN Dr. Javier Arias Stella; y, también hizo uso de la palabra el presidente del Congreso Dr. César Zumaeta Flores.

PREMIO SOUTHERN-PERÚ

El día 9 del presente mes, el AA Dr. Eduardo Gotuzzo recibió el Premio Southern-Perú 2010 Medalla Cristóbal de Losada y Puga a la Creatividad Humana.

PALMAS MAGISTERIALES

El día 11 de los corrientes, el Ministerio de Educación le entregó las Palmas Magisteriales en el grado de Amauta al AN Dr. Elías Melitón Arce Rodríguez por su destacada labor docente en medicina.

SESIÓN DE GOBIERNO

El día 23 se llevó a cabo la Junta General de Académicos de Número en el local institucional. Con el quórum respectivo, se aprobó algunas modificaciones del Estatuto. Se aprobó la incorporación de nuevos miembros de número: Dres. Eduardo Acevedo Vásquez, Carlos Bernedo Gutiérrez, Walter Llaque Dávila, Benjamín Paz Aliaga.

Y, fueron incorporados como miembros asociados: Dres. Carmen Asato Higa, Alfonso Bryce Moncloa, Cesar Cabezas Sánchez, Julio Cruz Jibaja, Carlos Galarza Manyari, Henry Gómez Merino, Ricardo Romero Cano, Raúl Salazar Castro, Oswaldo Salaverri García y Eduardo Ticona Chávez.

NUEVO LIBRO

La Academia Nacional de Ciencias y el Fondo Editorial de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos han publicado el libro "Carlos Gutiérrez Noriega, Cultura y Personalidad-Escritos conexos", de la Serie Clásicos Sanmarquinos. Comprende varios escritos compilados por el AH Dr. Javier Mariátegui Chiappe (f) y el AN Dr. Róger Guerra García Cueva.

PRESIDENTE DE SOCIEDAD CIENTÍFICA

El viernes 17, el AN Dr. Amador Carcelén Bustamante fue elegido presidente del Consejo Directivo de la Sociedad Peruana de Medicina Interna, para el período 2011-2012, en las elecciones de dicha institución. Felicitaciones y auguramos éxitos.